

ECONOMIE

economie.union@sonapresse.com

Investissements : le gouvernement rassure son partenaire français

Hans NDONG MEBALE
Libreville/Gabon

INVESTISSEUR clé de l'économie gabonaise, la France est invitée à jouer sa partition dans le Plan de relance économique mis en place par les autorités gabonaises. À cet effet, les ministres de la Promotion des investissements, Hugues Mbadinga Madiya, de l'Économie et de la Relance, Nicole Jeanine Roboty-Mbou, du Travail, Madeleine Berre, et le directeur général de l'ANPI, Ghislain Moandza Mbo-



Photo: HNM/L'Union
Les membres du gouvernement lors des échanges avec les hommes d'affaires français

ma, ont eu une séance de travail dernièrement avec la communauté d'affaires française au Gabon. "La présente rencontre s'inscrit en effet dans une série d'autres qui se sont récemment tenues et qui ont permis d'entretenir un dialogue franc et toujours constructif avec les hommes d'affaires français. [...] Ces trois dernières années, l'économie mondiale fait face à des incertitudes liées notamment à la pandémie de Covid-19 et, depuis quelque temps, à la guerre en

Ukraine. Ces deux chocs externes nous invitent à redéfinir nos modèles économiques afin de nous adapter aux exigences", a indiqué le ministre Madiya. S'inscrivant dans le Plan d'accélération de la transformation (PAT), cette réunion a permis à l'ambassadeur français, Alexis Lamek, de rappeler l'implication historique de la France au Gabon. "Les sociétés françaises sont des partenaires engagés sur le long

Incident du Cap Lopez: TotalÉnergies EP Gabon accuse le coup



Photo: DR

MSM
Libreville/Gabon
La délégation ministérielle sur le site du terminal du Cap Lopez.

L'INCIDENT survenu le 28 avril 2022 au terminal pétrolier du Cap Lopez opéré par la société Perenco Oil & Gas Gabon a finalement eu des conséquences graves dans l'industrie pétrolière, malgré l'optimisme affiché par le gou-

vernement. En effet, TotalÉnergies EP Gabon a annoncé une baisse de... 86 % de ses bénéfices au 2e trimestre 2022 malgré l'impact positif de la hausse des prix moyens des bruts vendus par la société. En raison principalement de l'arrêt de la production sur les sites de TotalÉnergies EP Gabon occasionné par cette avarie, le résultat net s'est établi à 3 millions de dollars (environ 2 milliards de francs) contre 21 millions de dollars (14 milliards de francs) sur une base comparable à 2021. Pour rappel, la catastrophe du Cap Lopez a conduit à un arrêt de la production de TotalÉnergies EP Gabon le 28 avril 2022. Les opérations de production ont redémarré le 17 mai 2022. Selon la compagnie pétrolière, l'impact de cet incident sur la production annuelle de l'année 2022 est estimé à environ 1 200 b/j en moyenne.

Une mission de la BAD sur les chantiers prioritaires du PAT à Port-Gentil



Photo: DR

Christelle NTSAME
Port-Gentil/Gabon
La délégation en visite sur l'un des sites.

NOUREDINE Kane Dia, représentant résident de la Banque africaine de développement (BAD) au Gabon, a séjourné du 15 au 16 septembre dernier à Port-Gentil. À la tête d'une délégation composée de Célestine Bâ Oguewa, chef de service formation professionnelle à la Primature, et de Bussa

Bussambe, directeur général de la programmation des investissements et des équipements à l'Éducation nationale, M. Kane Dia est venu s'enquérir de l'état d'avancement réel des chantiers du Centre de formation professionnelle et de perfectionnement, de l'École nationale de commerce (ENC) et du Lycée technique Jean-Fidèle-Otando (LTJFO). Des infrastructures financées par la BAD dans le cadre du projet de

renforcement des capacités pour l'employabilité des jeunes et de la protection sociale. Il faut savoir que cette mission est consécutive à la récente visite effectuée dans la capitale économique par la Première ministre, Rose-Christiane Ossouka Raponda, sur les sites suscités. Et avait exprimé son mécontentement quant à la qualité et au niveau d'exécution des travaux réalisés. "Nous avons bien noté les préoccupations et les instructions de Madame le Premier ministre qui vont être traitées avec toute l'attention et l'urgence requises. Car nous sommes conscients qu'il y a une certaine frustration et une impatience des plus hautes autorités sur l'exécution des projets prioritaires du PAT. Cette frustration est également notée au niveau des populations bénéficiaires de ces projets", a indiqué le représentant de la BAD. À l'issue de cette visite, apprend-on, un plan d'actions d'urgence sera mis en place afin d'accélérer les travaux.

Le clin d'œil de Lybek

